
 

  平成２５年第３回宮古島市議会定例会（６月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 下 地   明 １  

２ 19 佐久本 洋 介 ２  

３ １ 高 吉 幸 光 ３  

４ ３ 西 里 芳 明 ４  

５ 21 嘉 手 納 学 ６  

６ 20 新 城 啓 世 ８  

７ ５ 下 地 博 盛 ９  

８ 25 下 地   智 11  

９ 15 前 里 光 恵 12  

10 22 垣 花 健 志 16  

11 ９ 嵩 原   弘 17  

12 17 上 地 博 通 19  

13 24 池 間   豊 20  

14 14 亀 濱 玲 子 21  

15 12 眞榮城 徳 彦 24  

16 16 山 里 雅 彦 26  

17 26 新 里   聰 28  

18 13 新 城 元 吉 30  

19 ６ 長 崎 富 夫 32  

20 ８ 上 里   樹 36  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 
下地明議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

３．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

５．公園管理について 

１．TPP 交渉について 

２．新宮古病院へのバス路線について 

３．旧宮古病院跡地利用促進について 

４．旧城辺庁舎跡地活用計画について  

５．旧城辺町シンボルタウン計画について 

６．比嘉、加治道排水路清掃について 

７．長中、下南両自治会公民館改築につ

いて 

 

１．保育士の手当について 

２．庁舎内障がい者の基幹相談支援セン

ターについて 

 

１．一括交付金を活用した畜産用配合飼

料購入助成について 

２．イネヨトウ防除対策について 

３．各地区別圃場基盤整備率について 

４．サトウキビ増産対策について 

  ①ハーベスター導入事業の状況につ      

    いて  

  ②株出し管理機導入事業の推進につ 

     いて 

 

１．西里通り整備について 

２．県道 78 号線出口通り拡幅整備につい

て 

３．B-53 号線宮古高校東側道路拡幅整

備について 

 

１．いこいの森公園管理について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 19 番 
佐久本洋介議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地域振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

４．漁業振興について 

１．新石垣空港開港による先島圏域観光

振興について 

  ①宮古地域への影響は？ 

  ②宮古独自の観光商品は？ 

  ③外国人観光客の受け入れに対する 

    宮古空港施設等の整備は？ 

  ④先島圏域としての観光振興策は？ 

    →美ぎ島美しゃ市町村会での具体 

     策は？ 

２．トゥリバー地区ホテル計画について 

  ①ＳＣＧ15 特定目的会社との話し合い 

    の内容についての説明。 

１．佐良浜漁港利用計画策定委員会につ

いて 

  ①構成メンバーは？ 

  ②利用計画はどのように検討されてい 

    るのか？ 

  ③宮古島市振興総合センター解体後 

    の跡地における公園整備の予定は 

２．伊良部大橋橋詰広場に予定している

伊良部地域振興施設について 

  ①用地取得等進捗状況について 

  ②用地同意が得られない場合、変更は 

    あるのか。 

１．学校規模適正化について 

  ①地域との話し合いの状況は？ 

  ②計画の見直しはあるか 

  ③学校規模適正化に向けた準備委員 

    会の設立について 

    ア.構成メンバー？ 

    イ.設立時期は？  

１．日台漁業協定について 

  ①漁業者への影響は？ 

  ②協定見直しは求めていくのか？ 

２．燃料高騰による操業への影響は？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 1 番 
高吉幸光議員 

１．ブックスタートの導入につ

いて 

 

 

 

 

 

２．新中央図書館について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．特定健診について 

 

 

 

 

 

 

４．コーラル・ベジタブル株式

会社の支援について 

１．ブックスタートとは市町村自治体が行う

「絵本」と「赤ちゃんと絵本を開く時間の

楽しさ」をプレゼントする活動です。全国

で841自治体が、沖縄県では21自治体

が導入し取り組んでいます。宮古島市

でもぜひ取り組みをしていただきたい。 

 

１．宮古病院も移転し、新中央図書館の建

設に向け動き出したと思いますが、建設

までのタイムスケジュールを教えてくださ

い。 

２．旧宮古病院跡地に図書館をつくること

に対して懸念を示す市民がいることは

把握しているか？ 

３．新中央図書館の建設を旧電電公社社

宅跡地を活用してはどうか？との声もあ

るが、検討することは可能か？また旧電

電公社社宅跡地の今後の利活用はどう

なっているか？ 

 

１．過去５年間の受診率を教えてください。 

２．受診率向上のためにどのようなことに取

り組んできたか？ 

３．群馬県前橋市で受診率向上実績のあ

る「日曜総合検診」を導入してはどう

か？ 

 

１．アロエ農家への未払い等の精算にも使

用されるとのことだが、全額なのか？ま

た、いつ頃を予定しているのか？ 

２．経営検討委員会を立ち上げるとのこと

だが、数字だけで判断することがないよ

う、アロエ農家や職員のモチベーション

向上のために説明会を開催すべきだと 

  思うがその考えはあるか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 3 番 
西里芳明議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

２．旧城辺町役場跡地検討委

員会について 

 

 

 

 

 

３．旧城辺中央公民館につい

て 

 

 

 

 

４．県立宮古病院の駐車場有

料化について 

 

 

 

 

 

 

 

５．道路行政について 

１．東平安名崎の土地買い戻しについて 

  ①この土地買い戻しについては、総務  

    財政委員会でも取り上げて、総務部 

     長にもお聞きしたのですが、まだ何  

    の計画もないとのことです。市長とし 

    ての考えを、開発するかどうか見解 

    をお聞かせください。 

 

１．どのような検討委員会が開かれたの

か。 

２．城辺地区から選出された議員が検討

委員会に入っていないのは、どういう理

由で議員は委員になれなかったのかを

お聞かせください。 

 

１．昨年９月の定例会で解体費用が補正さ

れたのですが、今年３月の定例会では、

繰越明許費になっていて今まで解体さ

れていないのは、どういう理由で解体で

きないのかお聞かせください。 

 

１．一貫性のない料金徴収なのか。県立

北部病院、県立中部病院、県立南部医

療センター、県立こども医療センターな

どは有料。県立八重山病院、県立精和

病院などは無料となっている。その理由

をお聞かせください。 

２．せめて、後期高齢者の皆さんだけでも

無料にできないかお聞かせください。 

 

１．富名腰 10 号線、ユウ電器ショップ西側

交差点から西は、仲間アパートまでの道

路幅が狭い上にＵ字溝が設けられてい

ないため、雨の日に勾配の急な場所で

は、庭に浸水して庭の土、砂利等を押し 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 3 番 
西里芳明議員 

 

 

 

 

 

 流して近隣住民が大変迷惑している。そ

のため、この区間のＵ字溝設置はでき

ないものかどうかお聞かせください。 

２．市道城辺 194 号線についてお伺いしま

す。この道路は幅も狭く道路と畑との段

差が高くて集落内ということで、危険な

場所となっているので畑の部分だけでも

擁壁工を設置できないものかお聞かせ

ください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 21 番 
嘉手納学議員 

１．宮古島市伊良部Ｂ＆Ｇ海

洋センター施設について 

 

 

 

 

 

 

 

２．伊良部島と下地島の入江

の環境改善について 

 

 

 

３．伊良部漁協前の街路灯及

び作業用の外灯の修繕整

備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

１．今、現在休止状態にあるＢ＆Ｇの３施

設はこのまま閉鎖の状態で行くのか、そ

れとも再開のめどはたつのか、市長と部

長がＢ＆Ｇ財団との話し合いをなされた

と聞いていますがどのような話し合いが

なされたのか、宮古島市の考え方と財

団の考え方や今後の方向性を聞かせて

ください。 

 

１．伊良部島と下地島間の入江の調査費

がつきましたが、その後の状況は、調査

結果が出ているのであればその結果と

今後の予定等も聞かせてください。 

 

１．３月定例会でも質問しましたが、支柱の

傾き具合が気になっています。万が一、

人が歩いているときや車が走っていると

き倒れたらどうなるのか、通るたびに事

故が起きるのは時間の問題なのははっ

きりしているのにいつまでほったらかし

にするのか、それとも担当は現場を確認

しているのか疑問ですが、予算がつか

ないのには何か理由でもあるのかと思

いますがどうでしょうか。あわせて、浮き

桟橋の電球も切れたままということは把

握していると聞いていますが、なぜ取り

替えないのか答弁を求めます。 

 

１．ＳＣＧ15 によるトゥリバー地区のホテル

建設は年内に期限がきますがＳＣＧ15 と

の協議はされているのか、これ以上の契

約延長は宮古島市の観光行政におい

て大きなマイナスであると考えますが当

局の考え方を聞かせてください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 21 番 
嘉手納学議員 

５．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

６．中央図書館について 

１．乗瀬橋が解体されていますが、今後の

予定等と沖縄県はどうのような方向性で

考えているのか、以前質問したときには

伊良部大橋が完成した時点で考えるよ

うな答弁があったような記憶があります

が、沖縄県側と宮古島市との間の協議

はされているのか。 

 

１．中央図書館等整備事業債が 7,670 万

円計上されていますが、場所等も含め

てどのような機能を生かした図書館づく

りを考えているのか、いつ頃までの完成

を目指しているのか聞かせてください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 20 番 
新城啓世議員 

１．施政運営全般 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．エコアイランド推進条例（仮称）の制定 

 について 

 ①その進捗状況 

 ②公用車の軽量化・軽乗用車、バイク、

電動自転車等 

 ③職員の自転車通勤推奨 

２．議会基本条例制定について 

３．地方公務員の給与削減について 

４．学力向上対策事業のあり方 

 ①沖縄県教育委員会指定「基礎学力向

上推進地域」事業の成果 

 ②平成 24 年度学力向上推進実践成果

報告書はどのように生かされている

か。 

５．こども条例の制定の可否 

６．小中一貫教育の可否 

７．病気休職教員の実態 

８．学校施設内の職員の飲酒喫煙の実態 

９．東平安名崎土地売買契約に関して 

 ①買い戻しにかかる市負担費用明細 

 ②売買契約解除による土地賃貸借契約

書の取り扱い 

  ア．平成 19 年５月 23 日から平成 24 年 

    ６月 24 日の期間 

  イ．平成 24 年６月 25 日から買い戻し   

     契約までの期間 

  ウ．買い戻し契約以降 

 ③保良地域住民に対する釈明  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ ５番 
下地博盛議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．保良地区における天然ガスの試掘に

ついて 

 ①試掘場所は海に近いが、海洋汚染等

の恐れはないか伺う。 

 ②暴風、防潮林帯の中での試掘となる

が、道路を隔てた向かい側はすべて

農地。暴風、防潮対策について伺う。 

 ③水溶性天然ガスの賦存量が膨大だと

すると、その活用が当然予測される

が、その結果、一帯の地盤への影響

はあるのか伺う。 

２．東平安名崎元市有地の買い戻しと今

後の扱いについて 

 ①土地売買予約契約書第 10 条及び同

条２項では、売主は保有期間中にお

ける土地の瑕疵について責任を負わ

ないとされているが、保有中に瑕疵が

あったか伺う。 

 ②２項の責任免除「土壌汚染」が売主の

保有期間中にあったのか伺う。 

 ③土地の瑕疵または土壌汚染等につい

ての調査がされたのか、あるいは今

後行う予定があるのか伺う。 

 ④同土地の今後の扱いについて、指針

があればお示しいただきたい。 

３．宮古島市役所の車両保有台数につい

て 

 ①宮古島市の車両保有台数（消防を除

く）は何台か伺う。 

 ②１島１市という類似性を有する石垣市と

の保有台数比較及び類似団体であ

る南城市との比較は？ 

 ③宮古島市各部、きょくで車両の管理を

していると思うが、一元管理の検討を

されたことはるか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ ５番 
下地博盛議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

４．ヤシガニ保護条例の市民周知につい

て 

 ①保護区域周知のための立看板等の設 

   置及び広報について伺う。 

５．路線バスの市民サービス向上について

（継続質問） 

 ①高齢者の外出支援及びバス利用促進 

   の試みとして無料乗車券の交付を試 

   験的に行えないか伺う。（例：70 歳以 

   上の高齢者に各庁舎で無料乗車券を 

  交付） 

 ②高齢者の外出支援及びバス利用促進 

   の試みとして 100 円乗り放題を試験的 

   に行えないか伺う。（例：70 歳以上の高 

   齢者に各庁舎で乗車券を交付） 

６．保良漁港の水深調査及びしゅんせつ

について（継続質問） 

 ①漁港内の水深調査は行われたのか。 

   結果は？ 

 ②しゅんせつの可能性は？ 

 

１．学校規模適正化について 

  平成 25 年５月 24 日、市中央公民館で

の説明会、その後伊良部地域での説明

会の結果を受け、市教育委員会の判断

について伺う。 

 ①来間中学校を下地中学校に平成 26 

   年度までに統合する。 

 ②宮原小学校を鏡原小学校へ平成 27  

   年度までに統合する。 

 ③佐良浜中学校と伊良部中学校を平成 

   31 年度までに１校に統合する。 

  近い将来の統廃合計画だが、地域の   

   理解は得られていないとみられるが、  

   強行されるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 25 番 
下地智議員 
 

１．人口減少の歯止め策につ 

  いて 

 

 

 

 

 

２．水産業振興について 

 

 

 

 

 

 

３．交通アクセスの充実につい 

  て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．地下ダム建設について 

 

 

 

 

 

１．雇用の創出策は。 

２．安心して子どもを出産、育てる環境づく

りの推進策は。 

３．島外からの移住推進策は。 

４．若年層の人口流出抑制策としての専

門学校の誘致策は。 

 

１．平成 23、24 年度のそれぞれの養殖実

績と就業人口は。 

２．海業センタ－の実績と今後の活用策に

ついて 

３．今後の養殖業についての取り組み。 

４．水産業に対する助成策について 

 

１．沖縄県が実施した先島航路の旅客船

運航についてのアンケート調査結果と

それを踏まえて市の今後の取り組みは。 

２．宮古－石垣間の交通アクセスの充実に

ついて 

 ①航空便の増便計画はないか。 

 ②多良間フェリーを活用しての多良間経 

   由での旅客船の就航は可能か。 

３．中国、台湾、韓国、香港へのチャータ

ー便就航の推進策は。 

 

１．仲原地下ダムの進捗状況と今後の計

画等について 

２．地下ダムを観光資源として活用強化す

るためのＰＲ策は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 15 番 
前里光恵議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．現在国が要請している、地方公務員の

給与削減について市当局の見解を伺

う。 

２．新年度の事業でコンベンションホール

の建設計画があるが、現在の進捗状況

について伺う。 

３．新宮古病院の移転新築に伴い、旧宮

古病院の跡地での市立図書館及び中

央公民館建設計画について伺う。 

４．地域拠点整備事業、補助金について

①市は、６月７日から 2013 年度地域拠 

   点整備事業補助金の募集を始めてお 

    り、今月 17 日が締め切りとなっていま 

    すが、応募にあたっての事業の条件  

    について伺う。 

  ②現在、何自治会が応募されているか 

   また、事業の内容について伺う。 

 

１．平成 25 年５月 24 日（金）午後７時より

伊良部地区を除く教育委員会学校規模

適正化基本方針説明会が市中央公民

館で実施されましたが、統合対象学区

住民から猛反発がありました。そこで今

後の進め方について教育委員会の見

解を伺う。 

２．同じく平成 25 年５月 26 日（日）午後３

時より伊良部地区説明会が伊良部公民

館で実施され、その中で住民から、複式

学級が存在しない両中学校が先行的に

統合されることに対する不満や、伊良部

地区と佐良浜地区では文化や習慣が

違うことなどが訴えられましたが、これら

の不満や訴えに対してどのようにお考え

か教育長の見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

15 番 
前里光恵議員 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

３．ハブ対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．職員不祥事及び対策につ 

  いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．コ－ラル・ベジタブル株式  

  会社の運営について 

 

 

 

 

 

１．宮古島市では本来生息していないは

ずの危険生物であるサキシマハブが４

月 19 日、平良港第一埠頭近くの「ひらり

ん公園」内で発見され、捕獲されたニュ

ースは私達宮古島市民にとって、まさに

晴天の霹靂でありました。現在市は、ハ

ブ対策や調査をどのように行っているの

か伺う。 

２．現在宮古島市に生息する外来生物、

特定外来生物は何種類生息しているか

伺う。 

１．５市町村合併して宮古島市が誕生して

８年目になりますが、その間の職員によ

る不祥事は 

 ①何件か 

 ②発生年月日 

 ③事件の内容 

 ④職員の処分内容 

 ⑤事件による市の損失について伺う。 

２．再発防止に向けて、市職員の法令遵

守や綱紀粛正を市当局は今後どのよう

に取り組んで行くのか、その決意を伺

う。 

１．コ－ラル・ベジタブル株式会社の運営

について 

 ①会社の設立年月日 

 ②資本金 

 ③株主構成 

 ④事業目的 

 ⑤補助金 

 ⑥施設内容 

 ⑦総事業費 

 ⑧現在の負債残高 

 ⑨未払い金 

 ⑩役員及び職員数について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 15 番 
前里光恵議員 
 

 

 

 

 

６．株式会社吉野との土地売 

  買について 

 

 

 

７．ＮＨＫのど自慢の宮古島市 

  誘致について 

 

 

 

８．飛鳥御獄と西銘御獄の整  

  備について 

 

 

 

 

 

２．市からの支援補助金 3,000 万円の使い

道及び 3,000 万円投入後、会社の経営

方針について伺う。 

 

１．土地買い戻しの理由は何か。 

２．土地買い戻し金額が売却金額と同額と

なっていますが、同額とした根拠は何か

伺う。 

 

１．宮古島市合併10 周年記念事業の一環

として、宮古島市にＮＨＫのど自慢を誘

致してほしいと多くの市民からの要望が

あるが、当局の見解を伺う。 

 

１．飛鳥御獄の整備について 

 ①宮原集落内にある飛鳥御嶽は、植物

群落の天然記念物として市指定を受け

ております。御嶽の本殿、拝殿や参拝

道や鳥居や灯篭等は昭和 13 年に建設

されており老朽化しております。御嶽を

管理する南増原里会が建てかえを計画

しておりますが、市の管理するエリアと

里会の管理するエリアについて当局の

見解を求める。 

 ②工事を行うには一部植物や木を伐採

することが避けられませんが、その許可

をどこの窓口にどのように行うのか伺う。 

２．同じく宮原集落内にある市史跡指定を

受けている西銘御嶽の道路や駐車場整

備について北増原共有地管理会からの 

  強い要望があるが、市当局の見解を伺 

  う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 15 番 
前里光恵議員 
 

９．消防行政及び生活環境行 

  政について 

１．キビ収穫後の枯れ葉等の焼却の届け

出についてどのような手続きが必要か

伺う。 

  また、無届けの場合罰則の対象になる

か伺う。 

２．家庭内で枯れ葉や紙くず等を焼却する

ことはできるのか、できないのか伺う。 

  また、法や条例の規定はどうなっている

のか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 22 番 
垣花健志議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

１．韓国「アシアナ航空」の直行便につい

て 

 ①就航の可能性について（５月のトップ

セールスの成果について） 

２．施設管理について 

 ①公共施設の管理について 

 ②各施設の管理費について(年間の管

理費を資料として提出していただきた

い) 

 ③管理公社の設立について 

 

１．池間島のかん水施設について 

 ①簡易なかん水施設が設置できないか  

２．池間島の野そ対策について 

 ①野鼠対策の強化が望まれるが現状と 

  今後の対策（ツツガムシの発生があり、  

   住民に多大な不安がある。） 

３．川満漁港と久松漁港との航路について 

 ①合併に向けての進捗状況について 

 

１．墓地公園について 

 ①条例の進捗状況について 

 ②企業による開発許可申請について 

２．海岸漂着物対策について 

 ①久米島の取り組み例について 

 ②今後の取り組みについて 

３．不法投棄について 

 ①これまでの取り組みと今後について 

 ②不法投棄者の氏名公表について 

 

１．待機児童対策について 

 ①横浜市の対策例について 

 ②保育所用地の国有地提供について 

２．池間幼稚園の建設について 

 ①経緯と現状と今後について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ９番 
嵩原弘議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

３．農業及び畜産振興につい 

て  

１．地域振興について 

①宮古島市若者定住促進条例の目的

は過疎地域活性化対策として若者の

定住と人口の増加及び産業の振興を

図るとしているが、どのような事例があ

るか伺いたい。 

②宮古島市企業誘致奨励条例につい

て、新たに地元若者雇用を条件に長

期間の市有地の無償貸し付け及び

法人税免除等の条例を制定し、積極

的な企業誘致はできないか伺いた

い。 

③新宮古病院の移転開院とともに休日

夜間救急診療所も移転したが、旧診

療所建物の活用について伺いたい。 

 

１．市道の維持管理、路面カット及び補修

完了検査の仕様はどのようになっている

か、市として条例整備はできているのか

伺いたい。 

 

１．担い手育成事業認定条件緩和はでき

ないか。 

２．飼料高騰に市として緊急に取り組む必

要があると思うが、どのような対策を講じ

ているのか伺いたい。 

３．生産農家の高齢化に伴いヘルパー制

度の利用者がふえていますが、家畜糞

尿の排出作業にもヘルパー制度が利

用できるよう支援体制はできないか伺い

たい。 

４．新食肉センターの建設が急がれます。

関係住民との合意形成や関係法令の

取り組みについて伺います。また、ほか 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ９番 
嵩原弘議員 

   に建設条件にかなう用地についての

検討はできないものか伺います。 

５．野生化したクジャクの駆除対策につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 17 番 
上地博通議員 

１．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光振興について 

 

１．ハーベスターの今後の導入計画につ

いて 

①全体で何台か。 

②何年までかかるか。 

③導入基準はあるか。 

２．肉用牛の振興について 

①導入牛に補助は考えてないか。     

②優良雌牛の保留をどのように考えて

いるか。 

③肥育をふやす政策を示せ。 

３．農地の流動化について 

①農地を集約する方法は？  

②今後どのように進めるか。 

③１戸当たりの耕作面積はどれぐらいま

で可能か。 

④未耕作農地はどれぐらいあるか。 

 

１．観光と農業のコラボについて 

①東京で宮古産農産物をＰＲし、観光

客の誘致に役立てることはできない

か。 

②体験交流を利用している人は何人

か。宮古での受け入れは大丈夫か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 24 番 
池間豊議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

２．私用地（野田山林内にある

個人の農地）について 

 

３．漁船引き上げ機について 

１．コーラル・ベジタブル株式会社への支

援補助金について 

２．職員の管理について 

３．社会保障（老人医療、介護、生活保護

費等）について 

４．公会計について 

５．竹原地区都市計画について 

 

１．野田山林内にある個人の農地につい

て 

 

１．島尻漁港の漁船引き上げ機の修理に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 14 番 
亀濱玲子議員 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

１．市長の政治姿勢について伺う。 

①先月､「防衛計画の大綱」の見直し案

が自民党から提言され､「島嶼防衛｣

の名のもと､オスプレイ導入やＦ15 戦

闘機の配備や､自衛隊の下地島空港

配備が浮上している。所在自治体とし

て､｢民間航空機以外は使用しない｣と

の屋良覚書、西銘確認書を遵守する

との姿勢を貫いていただきたい｡市長

のご見解を伺う。 

②沖縄県議会でも抗議決議が可決され

た｢橋本発言｣について､歴史や沖縄

の状況に照らし､市長のご見解を伺

う。 

③予算編成と市長の市政運営について

伺う。今定例会の補正予算における

土木総務費｢報酬」について、ほかの

事業からの「流用」について､市長の

市政運営は適正とお考えか､ご見解

を伺う。 

  また､これまでに､このような予算措置

がなされた事例があるか説明を求め

る。 

 

１．「難病患者等渡航費助成事業｣につい

て､現在の状況と課題､今後の方向性に

ついて伺う。 

①申請書における主治医については､

当事者の状況を考慮することが求め

られる｡対応をお聞きしたい。 

②付き添いの年齢制限についての考え

方。 

③セカンドオピニオンについての対応。 

④課題と今後の方向性についてお聞き

したい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 14 番 
亀濱玲子議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．商工労働行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ハンセン病問題への取り組みについて

伺う。 

①ハンセン病療養所所在自治体として､

｢宮古南静園」の将来構想について､

地域と共生する施設への取り組みに

ついて､本市のお考えをお聞きした

い。 

②地方公共団体としての責務を果たす

ため､「ハンセン病回復者訪問相談支

援事業｣の実施に向けて､取り組んで

いただきたい。 

③偏見、差別をなくすための啓発の取り

組みについて､お聞きしたい。(先駆け

て本市の職員、教育関係者の実施） 

３．障がい者「基幹相談支援センター｣の

相談の状況と課題についてお聞きした

い。     

４．本市における母子、父子家庭の支援に

ついて､現状と課題について伺う。 

  また、母子世帯の自立支援について、

現状と今後の取り組みをお聞きしたい。 

５．沖縄県に２カ所設置されている｢パーソ

ナルサボートセンター｣について､本市と

の連携はどのような状況か伺う。 

 

１．本市における「消費者相談」について、

その対応と課題について伺う。 

２．街中コミニティーバスの運行について 

①低額料金による小型周回バスの運用

について伺う。 

３．生活路線バスへの｢小型ノンステップバ

ス｣の導入については､検討は進んでい

るかお聞きしたい。。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 14 番 
亀濱玲子議員 

４．教育、文化の振興につい

て 

１．宮古に残る戦跡について､調査と保存

に向けての取り組みが求められる｡現在 

の状況と今後の対応をお聞きしたい。 

２．｢綾道ロ－ド｣や宮古各地に所在する

｢文化財を結ぶ」コースの整備について

お間きしたい。 

３．学校の統廃合について伺う。 

①地域説明会における状況について､

どのようにお考えかお聞きしたい。 

②丁寧に地域の声をしっかり受けとめる

ことが求められる。今後の対応につい

てお聞きしたい。 

４．市立幼稚園の職員数及び配置につい

て､ 現 状 と課 題に つい て お聞き した

い。。     

５．図書館サービスの充実に向けて伺う。 

①遠隔地住民サービスの充実につい

て､新年度の取り組みを伺う。。 

②障がい者、高齢者へのサービス向上

について､新たな取り組みを伺う。。 

６．新中央地書館の建設に向けて､建設に

向けての予算と今後の取り組みについ

てお聞きしたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 12 番 
眞榮城德彦議員 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．職員の給与削減問題につ

いて 

 

 

 

 

 

３．都市計画について 

 

 

 

４．指定管理者事業について 

 

１．生活保護制度について 

①宮古島市の生活保護受給の世帯数

と受給総額（国、自治体分）はいくら

か。 

②今回、国会に提出された生活保護法

改正案の内容と、受給者への影響に

ついて 

２．介護保険制度について 

①厚労省が見直しを検討し、新しい制

度改革を進めようとしているが、その

改革の骨子は。 

②介護が軽度の「要支援１」「要支援２」

のサービスを介護保険制度から切り

離す方針と言われているが、その場

合宮古島市への影響はどうか。 

 

１．宮古島市は新聞報道によると、給与を

削減しないことを明言したが、その経緯

を説明してください。 

①地方交付税の、このことに関する減額

が予想されるが当初予算の総額に影

響はないか。 

 

１．根間地区公園の今後の計画について 

２．パイナガマ公園の進捗状況について 

３．旧平良市内の私道の改善について 

 

１．伊良部地区体験滞在交流施設につい

て 

①当該事業の当初計画の概要の説明。 

ア．事業目的 

   イ．総事業費 

②前管理者が、この事業を継続できな

かったあるいは頓挫した原因の説

明。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 12 番 
眞榮城德彦議員 

 ③新予定管理団体の事業計画におけ

る中身と方向性を確認した上で、本

来の事業そのものとの法的整合性は

とられているか（補助金適正化法の適

用範囲と捉えているか）。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 16 番 
山里雅彦議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

１．海洋深層水事業計画について 

 ①海洋深層水の取水施設を整備する事

により、多くの関連事業が展開し、若

者の雇用の創出や地域活性化にも

繋がっていくと思いますが、海洋深層

水の取水施設整備について、どう考

えているか伺いたい。 

２．トゥリバー地区埋立地の事業計画につ     

  いて 

 ①トゥリバー地区でホテル等の開発計画

を予定している「SCG15」の会社関係

者が５月２８日に本市を訪れ、市長と

非公開で面談しておりますが、トゥリ

バー地区の事業計画について、どの

様な話し合いをされたのか伺いたい。 

３．宮古島食肉センター建設について 

 ①新食肉センター建設については、現

在建設計画が進められている建設予

定地は、地域住民・周辺自治会が反

対という事でしたが、現在の取り組み

状況について伺いたい。 

 ②食肉センター建設については、現在

使用中の場所が最も適していると思

いますが、市の考えをお聞きしたい。 

１．サトウキビ産業について 

 ①プリンスベイト剤や株出管理機等の普

及により、今年度の株出し面積がか

なり増加していると思いますが、宮古

島市全体の株出し面積、そして今年

度収穫予定している夏植・春植面積

について伺いたい。 

２．ムラサキイモ生産事業について 

 ①宮古島市に、大きな経済効果をもたら

すと期待されスタートしたムラサキイモ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 16 番 
山里雅彦議員 
 

 

 

 

 

３．水産業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

  生産事業でありますが、これまでの事

業実績や現在の取り組み状況、今後

の事業拡大のための、取り組みにつ

いて伺いたい。 

１．真謝漁港の整備計画について 

 ①漁港内・漁港周辺の整備計画は出来

ないか伺いたい。 

２．港湾区域である大浦湾整備について 

 ①船上げ場周辺のアスファルト舗装整備

について 

 ②巻き上げ機設置について 

 ③休憩施設整備について 

３．水産加工施設建設について 

 ①養殖事業振興の為、進められている、

モズク・アーサ（ヒトエグサ）加工施設

の取り組み状況について 

 ②加工施設の建設場所・完成年度につ

いて 

１．市場通り線（東環状線）整備計画につ

いて 

 ①今年度の事業計画について 

 ②事業の進捗状況について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 26 番 
新里聰議員 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．運航再開されたスカイマーク社の利用

促進についての対応は。 

２．コンベンションホール建設についての

基本計画書策定の時期は。 

３．公会計制度導入の工程表について 

４．普通財産台帳の整備状況について 

５．債権管理について 

 

１．農林水産物流通条件不利性解消事業

について 

①本市生産者へ交付された運賃助成

費、水産業関係、農業関係はそれぞ

れいくらか。24 年度実績を示して下さ

い。 

②本事業は航空輸送の場合、花卉、水

産物で１㎏ 140 円以内、野菜、果実

等で 115 円以内、船舶輸送の場合、

全品目 35 円の助成をするという制度

ですが、生産者へ交付された実績は

どうなっているか。 

③本市においても本年度より一括交付

金事業を活用し、生鮮水産物流通不

利性事業として宮古－那覇間の運賃

助成することと予算措置がなされてお

りまりますが農産物についても適用範

囲を拡大すべきではないか。 

２．サトウキビ病害虫対策について本市に

おけるサトウキビ病害虫（イネヨトウム

シ）の発生状況とその対策について 

３．ハーベスター利用料金について来期

以降における農家のハーベスター利

用料金は現行のトン当たり 4,000 円で

維持できるのか。 

４．宮古島産和牛のブランド化を促進する 

  には、肉の格付のできる職員の確保が 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 26 番 
新里聰議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  絶対必要と思いますが、本市において  

  専門職員の育成もしくは採用等の措置 

  を講じ体制の強化を図るべきだと思うが 

  いかがか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 
 

13 番 
新城元吉議員 
 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．学校規模適正化の基本方針にもとづく  

今後の具体的な学校統廃合の進め方

について 

２．学校規模・最低基準はどこで決められ

どこからきたものか、その根拠について 

３．適正規模と教育学的根拠について明

らかにされているのか 

４．教育長は統廃合はやるのが使命と公

言していますが、やはりそのために教育

長にご就任なさったのでしょうか。 

５．統合による新しい学校の建設には膨大

な教育予算が要る。合併特例債を活用

する方法があると述べていますが、今一

度議会の場において確認したい。 

６．学校統廃合に向けて今年中に「準備委

員会」を設立するとしているが、その設

立のためのメンバーはどのように構成さ

れますか。 

７．統廃合対象地域住民ととことん話し合

われる機会はもうないと受け止めていい

ですか。 

８．複式学級の存在が統廃合の大きな理

由にされているが、教育学的見地から

はどのように位置づけられていますか。

学校存続と地域住民とのかかわり合い

を考えたことはありますか。 

９．国の地方交付税の算定基準に学校は

大きな存在となっていますが、なぜ強引

に無視していますか。学校経費の財源

的配分は地方交付税の中から一般財

源として支出されているが、説明会では

資料として提示され、いかにも学校に経

費がかかるように市の財政を圧迫してい

るかの如く誘導しているように思われる

がその見解を伺います 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 13 番 
新城元吉議員 
 

２．宮古島マリンターミナル

（株）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．介護予防支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．漲水リゾート（株）の未払い家賃による

約７億８千万円の債権放棄のいきさつ

について 

２．那覇地裁での「債権者集会」の実情に

ついて伺いたいとおも思います。 

３．マリン社は約 20 億円の負債を抱えたと

いわれていますが、その後の経営状態

及び民事再生に向けての手続き等の有

無について伺います。 

４．マリン社のホテル売却費は最終的にい

くらだったでしょうか。 

５．宮古島市第三セクターの宮古島マリン

ターミナル（株）によっていかほどの損害

を受けていることになるのでしょうか。 

 

１．国は、要支援１、２の人に対し、国から

支出をやめて給付サービスを各自治体

に対して独自に取り組ませようとしてい

るが、そのような動きはあどのように受け

止められているのか。今後の給付サー

ビスについて方針等は話し合われてい

るのでしょうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ６番 
長崎富夫議員 
 

１．市長の政治姿勢について １．下地島利活用検討委員会について 

 ①平成25年３月29 日、下地島空港利活 

   用検討委員会（最終）が開かれている 

   宮古空港及び下地島空港の利活用に 

  ついて、最終会議の内容をご説明頂き 

  たい。 

２．県営公園について 

 ①去った３月に本市が県副知事に要請 

  した県営広域公園、２か所の予定地の

絵図について、県の反応はどうか。 

 ②県営広域公園の最低基準面積は 50 

  ヘクタールですが、上野地区 24.6 ヘク 

  タール、下地地区 46.4 ヘクタールは一 

  地区としては基準を満たさない。合算

で 50 ヘクタール以上あれば基準を満た

すのか。 

 ③用地取得については本市が買収し、

県に提供するのか。 

 ④宮古島市民が望む公園になりうるのか 

  例えば、示した２か所の予定地につい 

  て市民のアンケート調査等も必要と思う 

  が当局のご見解をうかがいたい。 

３．トゥリバー地区ホテル建設計画につい

て 

 ①トゥリバー地区のホテル建設用地は 

  2007 年に 40 億円で売却された。当初 

  の計画は、２年以内のホテル着工、５年 

  以内の営業開始となっていたが、様々 

  な理由により２回も延期されている。結 

  果、現在の契約では 2013 年 11 月まで

に着工、16 年までに営業開始となって

おり市長と関係者が会談したと報道され 

  ている。その内容と契約が履行されな 

  い場合はどうするのか。市長のご見解 

  をうかがいたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ６番 
長崎富夫議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．台湾航路の開設について 

①琉球海運が来年５月から台湾航路を

開設すると発表している。まさに朗報

である。航路開設については、平良

港の港湾整備事業は喫緊の課題で

ある。本市の受け入れ態勢を示して

いただきたい。 

５．海洋深層水について 

  ①市長は、昨年８月沖縄県知事と宮古 

   圏域市町村長との意見交換会で海 

   深層水を農業、水産業、観光分野に 

    総合的に活用する施設を整備し下地 

   島空港周辺残地の利活用を促進す 

   るよう要望したとお答えされている。そ 

   の後の進展はどうなっているのか。ま 

   た、本市の取り組み状況を示してい 

   ただきたい。 

６．コーラルベジタブル社支援補助金につ

いて 

  ①補助金は、補助金の申請内容等を 

    評価し決められると思うが、申請もな 

    いのに交付は何に基づいて執行さ 

    れるのか。 

  ②提案議案の質疑で、補助金の内容 

    は農家へのアロエベラ未払金の精 

    算、新商品の開発等とお答えしてい 

    る。すべて一般財源で市民の血税 

    である。補助金の内容を具体的に示 

    していただきたい。 

  ③会社の経営の立て直しが喫緊の課 

    題であるが、今後経営改善に向けて 

    どのように取り組むのか。また、同じ 

    ような経営状況が続いた場合、支援 

    補助金で対応するのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ６番 
長崎富夫議員 
 

２．水産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．文化財について 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

６．道路行政について 

１．久松漁港の防暑施設について 

①2013 年度漁村再生交付金事業で、

久松漁港内に防暑施設が整備され

ている。しかし、漁民からどのように利

用するのか戸惑いがある。海側から

陸揚げ専用のスペース（スロープ）、

巻き上げ機もなく、利用者から不評を

買っている。このままでは宝の持ち腐

れ施設になりかねない。専用の巻き

上げ機と陸揚げ用の専用スペースの

整備はできないか。 

 

１．観光行政について 

①入域観光客数 41 万人達成、関係者

のご努力に敬意を表します。新石垣

空港の開港に伴い観光客が宮古を

飛び越え、あるいは、宮古は素通りだ

けにならないか、危機感を訴える観光

関連関係者の話をよく耳にする。目

標の 50 万人達成に向けた本市の観

光戦略を示していただきたい。 

 

１．文化財調査について 

①松原南地区土地改良基盤整備事業

内のミヌズマ遺跡発掘調査の進捗状

況と終了予定年度を示せ。 

 

１．体育施設管理について 

①体育施設管理費・補正予算委託料に

ついて詳しくご説明頂きたい。 

 

１．道路の整備について 

①サンエーカママヒルズ交差点から国

道バイパス（国家公務員宿舎西側交

差点）までの道路整備について平成 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ６番 
長崎富夫議員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．消防行政について 

 

 

 

 

 

  22 年 12 月議会で、副市長は整備方

針として優先順位は高いとご答弁し

ている。整備方針を示していただきた

い。 

②国道バイパス（国家公務員宿舎西側

交差点）から久松小学校前道路の整

備について 

ア．子供たちの通学の安全のために

は、バリアフリーの歩道の整備、拡

幅も含めた道路の整備が必要と考

える。整備予定はないか。 

イ．国道バイパス国家公務員宿舎西

側交差点から久松方面に左折する

場合、見通しが悪く危険である。改

善の必要があると思うが整備予定

はないのか。 

 

１．消防車の役割について 

①５月下旬、城辺庁舎内の花木等に消

防車で散水をしている。災害が発生

した場合、一刻を争う緊急用の車両

で水撒きとは何事か。と市民から話が

あった。事実であれば大変な問題で

ある。 

ア．このことは事実か。 

イ．事実であればだれが指示したの

か。 



 - 36 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ８番 
上里樹議員 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

１．憲法 96 条改定について 

①安倍政権は、改憲手続きを緩和する

ために憲法 96 条改定を索道していま

す。立憲主義を覆すものという強い批

判が広がっています。96 条改定につ

いて、市長の見解をお伺いします。 

２．歴史認識について 

①安倍首相が、「村山首相談話」「河野

談話」を見直すと発言したのに続き、

「日本維新の会」共同代表の橋下大

阪市長の「慰安婦は必要だった」と日

本の侵略戦争の責任を否定する発

言が、国内外から強い批判を浴びて

います。歴史を歪める一連の発言に

対する市長の見解をお伺いします。 

３．日本・台湾漁業協定について 

①沖縄の漁師と沖縄県を頭越しに、安

倍自公政権が日本・台湾漁業協定を

締結しました。直ちに撤回すべきと考

えます。本市として政府に協定撤回

を要請すべきと考えます。市長の見

解をお伺いします。 

 

１．学校統廃合について 

①本市の学校統廃合計画は、多くの地

域住民と当事者が反対の意思を示し

ているのに、地区ごとに統廃合の具

体的な計画を年度を定め決定してい

ます。住民合意のない学校統廃合は

撤回すべきと考えますがいかがです

か。 

２．学校用務員の配置について 

①用務員が配置されていない学校があ

るが、教職員の多忙を解消し子供と

向き合う時間を確保するためにも、用 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ８番 
上里樹議員 

 

 

 

３．景気・雇用対策について 

 務員の配置が必要です。現場の実態

は掌握していますか。 

 

１．宮古島市の全組織で非正規職員の実

態と待遇改善について 

①「沖縄労働局との雇用対策協定」と

は、どのような協定ですか。ハローワ

ークを通して何名の募集をかけました

か。 

②恒常的・本格的・専門的職種が、非

正規職員への置き換えが異常な数字

になっているのが、教育部と旧福祉

保健部に集中していますが、現状を

どのように考えますか。 

③異常な現状を打開するには、「定員

適正化計画」を見直すべきだと考えま

すが、いかがですか。 

④非正規職員の労働条件を正規雇用と

同等に改善すべきだと考えますが、

いかがでしょうか。 

⑤経験を積んだ臨時・嘱託職員の「雇

止め」について、市民サービスの低下

につながると考えますがいかがでしょ

うか。 

２．宮古島市公契約条例制定について 

①労働者の所得を増やし、地域経済の

活性化のために公契約条例を制定

すべきと考えますがいかがですか。 

３．住宅リフォーム助成制度の導入につい

て 

①住宅リフォーム助成制度は、地元企

業の仕事を増やし雇用効果も高く経

済的波及効果が大きいことから、その

制度を導入する自治体が増えていま

す。実施している自治体の状況はどう 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ８番 
上里樹議員 
 

 

 

 

４．第三セクターについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  なっていますか。本市も導入を急ぐ

べきだと考えますが、いかがですか。 

 

１．コーラル・ベジタブル株式会社につい

て 

①コーラル・ベジタブル株式会社の代

表者は、どのような責任をとっていま

すか。 

②補助金は交付要綱によって支出され

るべきです。要綱はどのようになって

いますか。 

③地方自治法に基づいて支出したとい

うことですが、地方自治法の何条のこ

とですか。 

 

１．国保について 

①国保加入世帯の平均所得と保険税

負担率はいくらか。また、滞納世帯

数、短期保険証世帯数、未更新世帯

数の状況を問う 

②一般会計から国保会計への法定外

繰入について、県内 11 市の取り組み

状況はどうなっていますか。国保税の

引き下げのために、法定外繰入を増

やすべきだと考えますがいかがです

か。 

２．こどもの医療費について 

①「県が主導し各市町村が参加する形

で自動償還制度が年内にスタートす

る」という新聞報道がありました。本市

は制度の導入に向けて取り組んだ経

緯があり、県の協力が得られないこと

が導入の足かせになっているというこ

とでしたから、すぐにも実現可能だと

思いますがいかがでしょうか。 
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20 ８番 
上里樹議員 
 

６．防災について １．地震、津波対策について 

①弱者対策の具体化が求められます

が、対応策はどのようになっています

か。 

 


